

Pfarrreirat
St. Nikomedes Steinfurt



Katholisch
in Steinfurt

Tel. 02552 63920 oder 02551 9196520

stnikomedes-steinfurt@bistum-muenster.de

www.katholisch-in-steinfurt.de

Ergebnisprotokoll	Pfarrreiratssitzung		
Tagungsdaten:	Ort: Familienbildungsstätte	Datum: 08.12.2015	Uhrzeit: 20:00 Uhr bis 22:00 Uhr
Teilnehmerinnen und Teilnehmer:	<p>Bussmann, Elisabeth; Kleine-Berkenbusch, Anne; Brake, Stefan; Lehmkühler, Magdalena; Haverkock, Christa; Ludwigs, Gabriele; Dördelmann, Markus; Borgmann, Anke; Brebaum, Claudia; Oster, Torsten; Uhlenbrock, Ralf; Sikora, Myriam; Upmann, Mechthild; Spieker-Kreft, Andrea; Overkamp, Daniela Gröninger, Jürgen (f. den Verwaltungsausschuss)</p> <p>Unentschuldigt fehlte niemand.</p>		
Protokoll wurde geführt von:	Torsten Oster		
Tagesordnung:	<ol style="list-style-type: none"> 1) Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 2) Termine 3) Neujahrsempfang der Pfarrei am 17.01.2016 4) Flüchtlinge bei uns (aktueller Stand) 5) Verschiedenes 6) Rückblick und Ausblick der Arbeit des Pfarrreirats 		
Unsere Ergebnisse:	<p>Zu 1) Das Protokoll der letzten Sitzung vom 22.09.2015 wird genehmigt, in den Schaukästen und auf der Homepage veröffentlicht und an alle Mitglieder der Gemeindeausschüsse versandt.</p> <p>Zu 2) Die Termine der Pfarrreiratssitzungen 2016 wurden bereits mit der Einladung verschickt. Die entsprechenden Räume sind angefragt, nach Rückmeldung durch das Pfarrbüro bzw. die FBS erfolgt noch einmal eine Info an die Mitglieder, wo die einzelnen Sitzungen stattfinden werden.</p> <p>Die Pfarrversammlung zur Präsentation des Pastoralplanes (hier liegt bisher nur die Eingangsbestätigung vor) wird am 17.03.2016 im Nepomuk-Forum stattfinden. Sollte der Andrang zu groß sein, können wir in die Kirche wechseln. Die Vorbereitung übernimmt der Vorstand.</p> <p>Der Pfarrkonvent soll im 2. Halbjahr stattfinden.</p> <p>Zu 3) Der Neujahrsempfang findet am 17.01.2016 im Anschluss an die Eucharistiefeier um 10:30 Uhr im Nepomuk-Forum statt. Für einen</p>		

musikalischen Programmpunkt ist der Kinderchor Ohrwurm angefragt. Grußworte werden der Pfarrer, der stellvertretende Vorsitzende des Kirchenvorstandes und eventuell die Vorsitzende des Pfarreirates sprechen. Handzettel zur Einladung werden in den Kirchen ausgelegt. Es wird eine Helferliste vom Gemeindeausschuss Burgsteinfurt versandt, mit der Bitte, sich einzutragen.

Zu 4)

Im Moment nehmen die Zahlen der Neuankömmlinge in Steinfurt ein wenig ab. Christoph Kleymann ist als Betreuer der Flüchtlingsunterkunft in Borghorst gut angekommen und übernimmt gerne Vermittlungsaufgaben für Anfragen aus der Pfarrei.

Der „Runde Tisch für Steinfurt“ trifft sich regelmäßig und kann durch Einsetzen von Spendengeldern Dinge ermöglichen, die sonst nicht möglich wären (z.B. WLAN für die Flüchtlingsunterkunft); es gehen immer wieder Spenden ein.

Die „Lotsen“ engagieren sich in beiden Stadtteilen, das internationale Kaffee im Nepomuk-Forum wird gut angenommen, es kommen Deutsche wie Asylsuchende. Studenten von der FH wollen bei den nächsten Terminen für Sprachtrainings zur Verfügung stehen.

Viele Ehrenamtliche bieten Sprachkurse an. Für Verstärkung sorgt das zeitlich begrenzte Angebot des Landes von Sprachkursen, das die ehrenamtlichen Angebote „auseinanderreißt“ und eine kontinuierliche Arbeit unmöglich macht.

Im Don-Bosco-Heim können in den Kellerräumen keine Flüchtlinge untergebracht, da die Deckenhöhe im Flur nicht ausreichend ist.

Zu 5)

Dem Pfarrbrief-Team wird ein Dank ausgesprochen, der Pfarrbrief wird als sehr gelungen bezeichnet.

Es erfolgt eine Information über den aktuellen Stand des Marien-Hospitals. Es wird beschlossen, den Mitarbeitern einen Weihnachtsgruß als Zeichen der Solidarität zukommen zu lassen. Andrea Spieker-Kreft, Anne Kleine-Berkenbusch, Mechthild Upmann und Andrea Wesselmann als Krankenhausseelsorgerin werden sich darum kümmern.

In der kommenden Fasten- und Osterzeit wird das Barmherzigkeitsjahr aufgegriffen. Als Grundlage dient das Heft „Barmherzigkeit“ des Bistums.

Im Februar 2016 werden 7 Personen die Partnergemeinde in El Salvador besuchen. Im März werden 23 Personen für eine Woche nach Uganda reisen.

In der ersten Herbstferienwoche wird es eine ökumenische Luther-Fahrt der Kreisdekanate Borken, Coesfeld und Steinfurt gemeinsam mit den evangelischen Kirchenkreisen geben.

	<p>Zum 50jährigen Jubiläum des Caritasverbandes Steinfurt soll es neben den offiziellen Feierlichkeiten auch Aktionen in den Pfarreien des Dekanates geben. In Steinfurt sollen an jeweils einem Tag in jedem Stadtteil Aktionen stattfinden.</p> <p>Der Rückblick auf die „Ökumenische Kirchennacht“ am 30.10.15 ist sehr positiv. In Borghorst haben nur wenige teilgenommen, in Burgsteinfurt gab es eine gute Resonanz.</p> <p>In der Nikomedes-Kirche gibt es einen neuen Liedanzeiger.</p> <p>Der Sonntagstreff in Burgsteinfurt ist gut angenommen worden. Der nächste Termin ist am 14.02.2016.</p> <p>Zum Katholikentag in Leipzig wird es kein eigenes Angebot der Pfarrei geben.</p> <p>Zu 6) Der Pfarreirat hat sich Zeit genommen für eine ausführliche Reflektion.</p>
Nächste Sitzung:	Mittwoch, 20.01.2016 um 20:00 Uhr (Nepomuk-Forum)